

シリーズ 開帳の想い出

三十三年に一度の御開帳がいよいよ今年(四月五日)になりました。今回は、生まれてから庄田の在で、過去をよく知る松本睦子様に「開帳の想い出」をお聞きしました。

御開帳まであと数ヶ月になりましたが、松本さんは次で御開帳を経験されるのは何度目になりますか?

松本さん—今回で三回目になります。人生三回もご開帳に出会えるなんて思つてもみませんでした。足は悪くなりましたが、元気でいられるのはありがたいことだと思います。

一年齢からすると一度目は二〇歳の時、二回目は五十三歳の時ですね。まず一回目はどのような形でお参りされましたか?

松本さん—一回目(昭和二十三年)の時は踊りを披露しました。

胤草小夜子さんらと一緒にした。当時は娯楽も少ない時代でしたが、各地で青年団が盛んに演芸会をしていました。庄田には武久充利さんといわれる踊りの先生があり、自分がそこへ加わっていました。毎晩のように踊りを教えてもらいに行くのが楽しみでした。開帳当日も多くの人が喜んでくれてとても楽しかったです。当時は若かつたものです。

松本さん—一度目のご開帳は? 松本さん—昭和五十六年の前回は、御詠歌と舞踊をしていました。

松本さん—御詠歌は開帳の前年から確かにその前年あたりから始められたのですよね?



前回の開帳(昭和56年)

御詠歌隊が結成され、私も「御詠歌を始めないか?」と誘われてお寺へ行つてみました。すると居間に入りきれないぐらいの方が御詠歌をされていました。稽古を始めたころは難しかったけど、御詠歌が好きでみんなと集まって練習するが樂しかった。叱られながらでも辛いと思ったことは一度もないです。開帳には

楊柳(よづりゅう・御詠歌で下) =あめがした、のフレー

松本さん—舞踊とは宗教舞踊と言つすか?

松本さん—お薬師さまを拝ませて頂いたのは踊りももちろんです

あまり記憶は定かではありません。今度はじっくり拝ませてもらいたいと思っています。

松本さん—そうですが、天候にも恵まれ、家族やご近所の方も参列してくださる中、盛大に行なうことができました。とても幸せで、私達夫婦にとって忘れられない日となりました。また、以前よりたくさんの方々から祝福のお言葉を頂きました。この場をおかりして厚く御礼申し上げます。本当にありがとうございました。

さて、私達は一年前の十一月に入籍を済ませておりましたので、それ以来お寺の行事等に関わらせて頂きました。まだ会社勤めをしながら少しではありますが、約一年間皆様と一緒に朝日寺で過ごし感じたことをお話しさせて頂けたらと思います。

まずは朝日寺の代表的な行事である投げ銭供養です。昨年は約三百人の方がお参りくださいました。私は記録係として携わったため、たくさんの方の色々なお姿をお見かけしました。前日の時折激しく降る雨の中準備を手伝つて下さった総代の皆さんふみをされる方、お接待をされていました。欠席するからと門で手を掌り、わしていらつしやる方、投げ銭を持つて「まだ?もういい?」と楽しそうな子ども達、御詠歌を一緒に唱えている方、思い出話や近況報告をしている方などです。どのお姿にも朝日

最後になりましたが、普段はお寺で法事等のお世話をさせて頂いており、檀家の皆様の顔を覚えているところです。これからも永く温かく見守つていただきますよう、よろしくお願い申し上げます。

乗る時もお唱えしていましたし、暇さえあれば練習していました。とにかく樂しかったです。「あめがした、あめがした」と楊柳を練習していたところ開帳当日はあいにくの雨になってしまいました。これは今でも笑い話になっていますし、今日は楊柳をしないほうがいいかも知れませんね(笑)。

舞踊というのは何をされたのですか? より小山先生という先生から誘われて舞踊のほうもやっていました。開帳の時には宗教舞踊とは別に、余興としてヤツトン節という面白い踊りを教えてもらいました。お薬師さまの顔は覚えていましたか?

みんなを笑わせる面白いもので、爆笑を買い、とても楽しめたのを覚えています。

お薬師さまの顔は覚えていましたか?

みんなを笑わせる面白いもので、爆笑を買い、とても楽しめたのを覚えています。

お薬師さまの顔は覚えていましたか?

お詠歌に合わせてするもので踊りをやっていた縁で岡山

て御詠歌に合わせてするもので踊りをやっていた縁で岡山

で踊りをやつてました。青年団

より小山先生という先生から誘われて舞踊のほうもやっていました。開帳の時には宗教

舞踊とは別に、余興としてヤツ

トン節という面白い踊りを

若松理紗



朝日寺での1年

た。そこで、お詠歌に合わせてするもので踊りをやつてました。青年団

より小山先生という先生から誘われて舞踊のほうもやっていました。開帳の時には宗教

舞踊とは別に、余興としてヤツ

トン節という面白い踊りを

お詠歌に合わせてするもので踊りをやつてました。青年団

より小山先生という先生から誘われて舞踊のほうもやっていました。開帳の時には宗教